

Emite Comunicado la COR del PCC referente a la labor de las grúas de Sakenaf

La secretaría de la COR del PCC regional, ha hecho un llamamiento a los bayameses exhortándolos a contribuir con su esfuer-

zo a garantizar la zafra del central "América Libre", de la región de Palma.

Como es sabido, el "América Libre" deberá recibir diariamente 200 mil arrobas de caña, procedente de los campos de los ingenios "Antonio Maceo" y "Cristino Naranjo", ambos de la región de Holguín, cuya carga es transportada en camiones hasta esta localidad y trasladada a carros de ferrocarril en los 4 chuchos que a esos efectos se han instalado en los terrenos de la fábrica Sakenaf II.

El comunicado del Partido señala, que hasta el día 24, sólo se había logrado el trasbordo de 142 mil 912 arrobas —promedio diario— por lo que se hace necesario apurar el acentuado de esta cifra hasta alcanzar la meta antes señalada.

Agrega el llamamiento de la COR, que para cumplir esta meta los choferes deberán cumplir las siguientes orientaciones: realizar como mínimo cuatro viajes diarios, que la carga no sea menor a las 500 arrobas, usar doble estrobo cuando sea necesario, darle mantenimiento técnico en tiempo y forma a sus camiones para evitar al máximo las roturas y no perder tiempo en la carretera en cosas ajenas a su trabajo.

Para que los trabajadores laboren con mayor entusiasmo se ha establecido una fraternal emulación entre ellos, dirigida y controlada por los compañeros del Partido y la CTC situados en el lugar. Diariamente se eligen los tres mejores choferes, según el tipo de carro, el mejor trabajador de cada chuchó y la mejor grúa.

La tarea de los bayame-

ses, recalca el comunicado, es apoyar los chuchos, que son apadrinados por los cuatro distritos urbanos del municipal, con la responsabilidad de mantenerlos limpios de caña regada, barrer y limpiar las áreas del mismo, pintar las grúas, etc., aplicando en todos el plan belleza que se desarrolla en esta región con un gran entusiasmo por parte de las masas. Los organismos y empresas de servicio tienen la orientación —y ya se está cumpliendo— de cooperar en estas tareas junto a los distritos urbanos, organizando grupos artísticos culturales, para que actúen en la tarima gigante que se ha construido allí, llevándoles recreación a los trabajadores.

• Luis Morales

Intensifican actividades de cultivo del café

Un total de 56 jóvenes del distrito cafetalero La Estrella, perteneciente al municipal Buey Arriba, se encuentran movilizados internamente en aquella zona desde el inicio de la Operación Victoria de Girón.

Estos jóvenes permanecerán realizando labores del café hasta que concluya dicha operación.

Por otro lado se informa que en el cuartón Banco Arriba se hayan 28 compañeros, los que diariamente cumplen su norma diaria, además leen el Diario del Che y discuten los materiales bajados.

• Eusebio Pómpa

Buen trabajo en la "Juan Pérez" de Jiguaní

Los trabajadores de la fábrica de tabacos "Juan Pérez Olivera" del municipal Jiguaní, para honrar a los mártires de Playa Girón, se han trazado la meta de elaborar 3 mil 420 tabacos torcidos.

El día 24 del pasado mes sobrecumplieron esta meta al producir 4 mil 25 tabacos para un sobrecumplimiento de un 112%.

Desde que se inició la Operación Victoria de Girón, estos compañeros en su trincheira de retaguardia hasta la fecha han producido 34 mil 940 tabacos.

• Rubén Céspedes

Hacia el Plan Arroz 35 obreros de Cauto Cristo

CAUTO CRISTO (Elena Padierne, corresponsal).- Recientemente fueron movilizados 35 compañeros de los planes agrícolas de este municipal, hacia Puente Guillén.

Estos compañeros realizarán tareas relacionadas con la cosecha arrocería del Plan Arroz, y estarán movilizados por 45 días en esta Operación Victoria de Girón.

Trabajadores del Comercio de Buey Arriba, en Girón

Los obreros de la unidad 613 del MINCIN, del municipal Buey Arriba, están realizando un gran trabajo en el marco de la Operación Victoria de Girón.

Fundamentalmente, casi todo el esfuerzo de estos compañeros lo dedican a darle cumplimiento al plan 10 y 10, o sea, 10 Años de Lucha Antiyunque en Vientanam y 10 Millones de Toneladas de Azúcar en Cuba.

En estos momentos este centro tiene 9 compañeros trabajando en lo que se relaciona con Almacén, y la responsabilidad de ellos es descargar todo carro que entre con mercancías.

También estos compañeros realizan tareas de distribución a unidades de comercio en las montañas.

Desde el día 15 del pasado mes, hasta el 24, los trabajadores del MINCIN, incluyendo la oficina, habían acumulado un total de 381 horas voluntarias.

• Argel Espinosa

Año	Combatientes del	Núm.
III	Cauto	235
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.		
Domingo 29 de Marzo de 1970 - "Año de los 10 Millones"		

Impulso en Bayamo a la Campaña de Solidaridad del 10 y 10

En la región de Bayamo se le está dando impulso a la campaña de 10 y 10, que es lo mismo que 10 años de lucha anti-yanqui en Viet Nam y 10 millones de toneladas de azúcar en Cuba.

Esta campaña tiene como fundamental objetivo, mediante el acta de compromiso de los trabajadores, de desarrollar cada una de las tareas con espíritu vietnamita.

En los centros de trabajo, centros estudiantiles, organismos de la ANAP, organizaciones de masa, etc., están llenando las actas de compromisos, mediante la firma de los trabajadores, así como la formación de los colectivos

Se ha establecido una emulación, mediante la cual se entregarán banderines al municipal de la

región que mejor trabajo de solidaridad realice. Ya en los centros de trabajo y centros estudiantiles se están firmando las actas de compromiso y se bajará a los Comités de Defensa de la Revolución a sus respectivos niveles para su firma por los vecinos de las cuerdas y el cumplimiento de los mismos.

CORTA CAÑA BRIGADA DE AYUDA A LOS DIEZ MILLONES

Un promedio de 15 compañeros, de los cuales 5 son mujeres, realizan tareas de cortes de cañas en los campos del central "Arquímedes Colina", municipal Mabay, y los mismos son obreros de la Unidad U 641 del sector Alimenticio, de la empresa MINCIN.

Estos compañeros integran brigadas que alternan rotando en estas labores, como impulso a la zafra de los 10 millones.

Estas brigadas laboran en los

cortes de caña la mañana y por la tarde realizan tareas en el centro de trabajo.

Una vez que estos compañeros regresan de los cortes de cañas, laboran en su centro de trabajo las horas que sean necesarias, rigiendo el horario de la conciencia, para así cumplir el plan de trabajo del centro en la Operación Victoria de Girón.

• *Dagoberto Román*

Parten jóvenes de Río Cauto a integrar la columna "Cien Años de Lucha"

Recientemente partieron desde Río Cauto hacia Velasco, en la región de Holguín, 127 jóvenes, hombres y mujeres, para integrar la Columna Cien Años de Lucha.

En el acto de despedida que se les ofreció, habló el primer secretario de la UJC en Río Cauto, Humberto Barrero, el que explicó el objetivo del acto de despedida, así como los fines de esta movilización de jóvenes, que es el de estudiar y trabajar.

Los pioneros del internado "José Nemesio Figueredo" y del centro escolar "Bartolomé Masó" les ofrecieron una actividad cultural.

• *Luis Roblejo*

JIGUANI.- El círculo infantil "Soldadito de Plomo" de esta localidad se ha declarado guerrillero, en esta Operación Girón, donde sus trabajadores laborarán hasta las 11 de la noche. Asimismo trabajarán los sábados y domingos. • *Rubén Céspedes*

Ratifican y eligen obreros de avanzada en Hospital Pediátrico

En el Hospital Pediátrico de Bayamo se llevó a efecto la asamblea de elección y ratificación de obreros de avanzada, donde participaron 60 compañeros, siendo elegidos 11 de ellos.

Se les hizo la entrega del certificado que les acreditan como obreros de avanzada, a los que durante un año han mantenido su condición de trabajadores de avanzada.

Hacia los cortes

Recientemente partió hacia los campos cañeros del central "Arquímedes Colina", municipal Mabay, un contingente integrado por 95 obreros del BON número 1 de Maquinaria, con el objeto de darle un gran impulso a las tareas de la zafra de los 10 millones.

Estos compañeros han hecho el compromiso de cortar hasta 200 arobas de cañas diarias cada uno.

• *Víctor Torres*

FORMADORAS DE EDUCADORES EN LA AGRICULTURA

En el albergue "El Sombrero", de la granja "Mártires de Artemisa", municipal Cauto Cristo, se encuentran albergadas las compañeras de la Escuela Provincial de Formadores de Profesores de Secundarias.

La compañera Ava Hernández Duarte, directora de la misma, expresó que el centro cuenta con 348 alumnos y 19 profesores.

Una de las tareas del centro que se considera como fundamental, es impulsar las actividades agrícolas de la mencionada granja

El pasado lunes y martes, se recolectaron 4 mil 423 cajas de tomates con destino a Acopio, participando en esta labor un total de 397 alumnas.

Además se está trabajando en

la limpia, regadíos, carga y descargue de cajas para frutos de Acopio.

La compañera directora de la escuela expresó finalmente que existe gran entusiasmo por parte de los alumnas y trabajadores, estando dispuestas a cumplir todas las tareas que se asignan.

• *Elena Padierne*

misceláneas

Por RAATILA

Con Oriente hay que contar otra vez

Otro gran evento nacional de gran interés para nuestro pueblo llega y de nuevo anda de boca en boca en los aficionados amantes de la pelota: la Gran Serie de los 10 Millones.

En ella los cubanos volveremos a ver lucir, en sus respectivos equipos, a los atletas que nos representaron en este deporte en los finalizados XI Juegos Centroamericanos

Figuras como Laffita, Capiró, Urbano, Puente, Montejo, Blandino, Arias, Hechavarría, Huelga, "Changa", Hurtado, etc., que unidas a otras también estelares, como Miguel Cuevas, Raúl Reyes, Osorio, Mancebo, Telemaco, Vicente Díez, Aquino Abreu, Santana y muchos más, sabrán dar el colorido necesario para que el aficionado siga la trayectoria de la serie juego por juego.

¿Nuestro favorito? Si bien es cierto que todos los equipos reúnen lo mejor de sus respectivas provincias, sobresalen Oriente, Habana, y Las Villas, por la estabilidad de sus lanzadores y su bien balanceado poder ofensivo. También hay que considerar a Matanzas, que ya ustedes vieron lo que hizo en la pasada Serie Nacional con sus Henequeneros, y a Camagüey (con su clásico "trabuco" de toleteros, pero débil picheo).

Sin embargo, damos como favoritos para imponerse a Oriente y Habana.

Al aguerrido conjunto en ascenso de Pinar de Río no le vemos posibilidades, pero podrá luchar por un lugar cimerio en la segunda división, y dará tremendos sustos a los que lidereen la justa (¿Se acuerdan, lo hizo con Henequeneros?).

Fortalecen los CDR en el municipal Buey Arriba

Se ha informado por la dirección municipal de los Comités de Defensa de la Revolución en Buey Arriba, que se han creado dos nuevos Comités de Zona en ese municipal.

Uno de ellos corresponde al distrito cafetalero de Caña Brava, y

el otro, en Las Quebradas, con 8 dirigentes.

Igualmente fue fortalecido el zonal número 2 del Distrito Urbano; se dio a conocer, además, que han sido captados para la organización cederista 272 nuevos miembros. • Argel Espinosa

La CJC en Cauto Cristo

La Columna Juvenil del Centenario, ubicada en la granja "Mártires de Artemisa", del municipal Cauto Cristo, está desarrollando un gran trabajo en esta Operación Victoria de Girón.

Los integrantes de la columna tienen los domingos libres, y sin embargo los dedican al ajile de cañas y recogida de tomates, con el fin de darle impulso a las tareas de la zafra de los 10 millones y de la horticultura, respectivamente.

Se agrega que además se están efectuando chequeos de emulación con el Batallón Invasor Combatiente por los 10 Millones, de la Federación de Mujeres Cubanas, también ubicado en la mencionada granja, obteniendo éstas el primer lugar, promediando 30 cajas por compañeras

* Elena Padierno

Aumentarán producción en la "Victor Escalona" durante la Operación Girón

Los trabajadores de la fábrica de calzado "Victor Escalona", de Bayamo, mediante asamblea, han hecho el compromiso de aumentar la producción de calzado en esta Operación Victoria de Girón, como homenaje a los caídos en Playa Girón, combatiendo contra los mercenarios enviados por los imperialistas yanquis.

En esta Operación Victoria de Girón, estos compañeros con gran entusiasmo y espíritu vietnamita, cumplirán con lo propuesto.

• Lorenzo Estrada Castro

DEPORTIVAS

Por ROMARICO SANCHEZ

Plan deportivo saludando la Operación "Victoria de Girón"

La dirección del INDER Regional, en coordinación con el PCC, ha confeccionado un intenso Plan de Actividades Deportivas como saludo a la Jornada Guerrillera Victoria de Girón; dichas actividades serán llevadas a cabo en los albergues cañeros, centrales y zonas urbanas y rurales de los diferentes municipales de nuestro regional; como premio al gran esfuerzo que vienen realizando cada compañera o compañero de una forma u otra en cualquier trincheira de la economía. El plan es el siguiente:

Abril 4: Atletismo, Boxeo, Pesas y Gimnasia Moderna, en el municipal Buey Arriba.

Abril 12: Atletismo y Gimnasia en el municipal Guisa; Levantamiento de Pesas, en el municipal Santa Rita.

Abril 17: Boxeo en el municipal Mabay.

Abril 19: Levantamiento de Pesas, en Puente Guillén; Atletismo Gimnasia, en el municipal Mabay.

Abril 26: Atletismo-Gimnasia, en Puente Guillén; Levantamiento de Pesas, en el municipal Mabay.

Abril 30: Boxeo, en el municipal Río Cauto.

Además se celebrarán Planes de la Calle, Campamentos, Cumpleaños Colectivos, etc.

Nuestra consigna: EL DEPORTE A LA ALTURA DE LOS 10 MILLONES.

Curiosidad Azucarera

Por L. Prohenza

En época de la Factoría, se estimaba en Cuba que el tabaco era el llamado a ser la fuente económica más importante del país.

Sin embargo, ya en 1617 la producción de azúcar era relativamente importante e influyente en nuestra economía.

Esta aseveración está respaldada por la circunstancia de que en el año mencionado había sólo en la jurisdicción bayamesa once trapiches movidos por caballos, algunos de los cuales llegaban a producir 800 arrebas en cada zafra.

Y... hasta la otra...



Los compañeros de los CDR de Mabay han coordinado 8 veces con la compañera del Ministerio de Salud Pública —capacitada y responsabilizada para realizar las pruebas citológicas, preventivas del cáncer— para que esta labor se efectúe entre las mujeres de este municipal, para lo cual ellas han asistido al lugar convenido y la compañera no.

¡Ocho veces! ¡Increíble! ¡Qué problemas afronta esta compañera que no le han permitido cumplir con su deber en 8 oportunidades.

Bayamo y la Educación

A cargo de CESAR RAMOS

Actividad de Estudiantes Monitores

En el Encuentro Regional de Monitores de Secundarias Básicas, celebrado en la ciudad escolar "Luis A. Turcios Lima", de Santa Rita, se tomaron importantes acuerdos tendientes al mejoramiento, impulso y ampliación del movimiento de monitores en la región.

Se discutieron y aprobaron los requisitos para la selección de los monitores en las escuelas y se señaló, entre otros, que los alumnos debían demostrar interés por la asignatura, mantener una actitud disciplinada y revolucionaria, aprobar todas las materias, participar en los eventos deportivos, culturales y políticos que se celebren en el centro y ser miembro activo de la brigada "José Antonio Echeverría".

Se planteó la necesidad de que cada estudiante dedique no menos de dos horas diarias al estudio individual de las materias, para lograr un verdadero aprovechamiento escolar, así como lograr la preocupación de los padres por el estudio de sus hijos. También se acordó la confección del DIARIO DEL MONITOR, para anotar en éste todas las incidencias de la actividad del alumno como profesor.

El encuentro fue organizado y dirigido por Mario Quesada Pedroso y María Victoria Fernández, asesor general de Enseñanza y de Secundaria, respectivamente, y clausurado por Nestor de Armas, secretario de Educación del PCC en el municipal Bayamo.

Promovidos 400 alumnos al Nivel Once

Un total de 400 alumnos del nivel once se promovieron en la región en saludo al 13 de Marzo, destacándose los municipales de Bayamo, Jiguaní, Mabay y Guisa, que cumplieron sus metas de promovidos.

Inician Seminario para maestros

Un seminario interno se ha iniciado en la región para la formación de maestros de Educación de Adultos y en el cual se desarrolla la etapa inicial del Plan de Titulación a estos educadores.

Asisten al mismo un total de 206 maestros, los que una vez concluido el seminario, estarán en condiciones de impartir la enseñanza a los adultos en las aulas del Calendario Rural de la región.

Todas las cuestiones técnicas relacionadas con los métodos de enseñanza de la Educación de Adultos, serán orientados en el seminario, así como el empleo de los nuevos materiales.

Según informó Luis Ramírez Villasana, sub-director regional de Educación de Adultos, las actividades encaminadas a titular a los maestros continuarán en los colectivos que cada sábado se celebrarán en los municipios de la región.

Incorporánse mil jóvenes a escuelas UJC - MINED

También se informó que alrededor de 1000 jóvenes, entre las edades de 13 a 17 años, de la región, se incorporaron a las Escuelas de Estudio y Trabajo de la UJC-MINED y están en los albergues de los planes vianderos de Vegetitas y de frijoles de Holguín.

En las zonas serranas

Un seminario técnico para orientar a los profesores guías la organización del Plan de Titulación a los educadores de las zonas serranas de la región, se celebró recientemente en los locales del Internado de Primaria "José Freyre Bim", de El Jigüe, municipio de Guisa.

En el evento se informó también a los inspectores técnicos y activistas zonales sobre la confección de las pruebas periódicas, trabajos de clases y significativos.